

# 時事新報

時事新報は全國中紙面の最も廣き新聞紙なり。時事新報には毎號詳細なる商況物價の報告あり。

治廿五年二月十二日  
正月十四日  
出午前六時三十分四分  
入午後四時十八分  
月出入六時二十四分十六秒  
新曆午歲玉時三十六分八秒

無  
表

京銀行集會所にては今  
書式を一定する爲め開  
銀行定式會に之が議案  
のうち當座預金借越約  
文と商取引の慣習と相

請願する事  
三長野全縣下  
大集會を開  
名古屋支那開  
幕し名古屋支  
開講する事に  
慈善歌舞會

時事新報は毎號八面乃至十二面にして詳細の商況物  
價報等あり其代價逕送料廣告料は左の如し  
一號二錢○一箇月前金五十錢○三箇月前金一百五十錢○六箇月前金三  
〇一箇月前金六錢○月報金休刊  
〇時事新報社より直接ニ郵送スルモノハ右定價ノ外ニ一箇月十三錢の  
追加料ヲ取候。

一  
行  
二  
付  
十三  
錢  
十一  
圓  
十  
錢五  
兩

本社へ寄稿に付

時事新報  
本社に向け發送あらんとを請ふ

赴く所を察して

するものは在朝と  
察して其方向を定

在朝ざいじょう

由二十年二月二日十二時起，凡在本省境內之中國人，均須持領該省發給之護照，方得過關。

わらされば平生の言論も極めて少なりと雖も自から社會の全面を制して隠然政治の上にも其勢力を及ぼす可も即ち國の脊髓とも稱す可きものにして一般の輿論なるものも其實は此流の士人より發し其人の學識を標準として讀くものと知る可し彼の英國などの例を見るに政治社會に於ては自由黨と云ひ保守黨と云ひ互に政黨と分ち其黨中には名實高き老政治家もありて且に政策を掌ふの習慣なれども扱て實際に社會の形勢を左右し輿論を作り出して政府の更迭を促すは何人の力なりやと云ふにダーフィットストーンにも非ずソルスベリーにも非ずして中華社會の種族に在るは彼國の事情に通ずる者の既く知る所なり所謂中等の種族あるものは智能財産に乏しからずして社會に重きを成し必ずしも觀からぬ政治家關係するに非されども國家と名くる一體を維持する爲めに脊髓の用を爲すものなり左れば單に實驗を以て而へ未だの論のみを相手にして却て獨立士人の向當を負ふ者は事の本末を試りたるものにして我輩の政治を以てすれば我國の政治社會は在朝の人も在野の

易ならざる筈ありしに國會解散して其議の中止したる  
ふそ幸。なれど或は聞く各地方にては今日尙ほ地租地  
價の事を論じて争ふ者あるよし。驚入たる次第なれど  
も要するに政黨關係の輩が一時の方便計略の爲めに嘆  
々するのみにして一般の人心は甚だ冷然なりと云ふ蓋  
し獨立憂國の識者は固より政府年來の處置を悦ばずす  
て遠慮なく之を抨擊すれども左ればとて民黨の輕卒粗  
暴論には決して服するを得ず獨立の論者にして既に動  
かすとわれば一般の人心は何を標準として動く可きや  
世間諸君の物議は顧みるに足らざるなり

前書果して事實に相違なしとすれば眞實の輿論なるも  
のは獨立士人の口に發し其聲望と標準として動くもの  
なるを解するに難からざる可し昨今撲滅の競争に際し  
政府も民黨も必死と爲りて相較ひ只管多數を制せんと  
するの外に餘念無きが如しと雖も假令ひ多數を制しな  
りとて衆寡の多寡は諱むに足らず最後の勝敗は國の存  
続なる獨立士人の向背に在るものと覺悟して互に其聲

近頃に免査の届合ある本庄なくば太田の吉國議會開會迄電收延期の儀と去る九日同縣下十九郡總代中島郡代逸乙馬氏外數十名より其筋に歎願に及びたりと云ふ  
○日本鐵道會社の青森線　は去る三十日以來野邊地停車場に積雪の爲め列車は上野より沼崎までにて止まり青森へは通せざりしが其積雪と云ふは野邊地停車場の前後二三哩の處にして雪の厚さ數尺に達し雪味汽圖車又は人夫を以て雪搔きに盡力するも何分寒暖計は五十六度より二十四度位まで下降して氣候の變化甚だしき爲め雪搔には頗る困難なれども昨今天氣晴や一定して雪量も大に減せしむれば此先き青森まで汽車の通ずるは餘り遠からざるべとなり

○長野縣下製絲家協會　長野縣各處の製絲家協會四十餘名は去る六日小糸郡上田町なる神澤事務局内に總會を開き左の各項を議決したりと云ふ

一生絲、唐物、蘿等に係る貨物の鐵道運載費銀を一袋に引下げんなどと其筋に請願する事  
二横濱生糸問屋營業者一同に委嘱し海外各日本領館生絲相場狀況通告の度を増加するなどを政府に

○横濱絲況  
休業の向もあ  
適當品は相變  
居たりと  
○神奈川縣廳  
と以て神奈川  
式と奉行した  
の美濃丸等は  
云ふ  
○銀行貿易局  
國立銀行に入  
習し更に歐洲  
る所ありし  
て其實業した  
は物足らざと

本社へ客稿に付  
東京府下を始め各府縣に通信社あるものありて是より  
各新聞社に報道を發送し各新聞社は之を受けて紙面を  
撰述するより各社同一の記事を掲ぐるふと寡からず獨  
り時事新報社は社員並に通信員の多きを以て斯類の社  
に通信を依頼せずど雖も世間往々此事を知らずして通  
信社にさへ報道すれば本社にも其報道は達する事と信  
する方多きが如し爲めに行進ひを生じたる場合も寡か  
らざれば本社に記事陳説を寄稿せんとする方は直接に  
本社に向け發送あらんとを謂ふ

# 時 事 新 報

## 輿論の向背

政治社會に運動するものは在朝と在野とに論なく常に  
輿論の起々所を察して其方向を定むるの肝要なるは今  
更ら云ふに及ばざるとなれども初その輿論とは如何な  
るものにして如何なる邊より覆し如何なる方向に動き  
つしあるものなるやは政治家の最も注意す可き所なり  
單に輿論と云へば國民一般の思想と言論に現はしたる  
ものに外ならざれども實際に於て其國民の多數は智識  
の度も低く隨て政治の思想にも乏しき輩のみなれば假  
合ひ諸々に相應の意思希望はあるも此衆愚の論を以て  
一般の輿論と認むるを得ず眞成の輿論は決して衆愚の  
士人にして此流の人は元來政治のみに關心する者に  
思想に發するものに非ざるなり凡そ何れの國にても社會  
に重きを成すものは智識財産にも乏しからざる獨立

轉して上流社會を觀察し獨立士人の歡心を求めて自然に同感の情を表せしむるの手段ありしならば政府の不人望も決して今日の如く甚しきに至らざりしふとならんに然るに事の實際に於ては全く其趣を異にし獨り自ら政府部内に蟄居して人に交するの法を知らず天下の廣き卓識の士人もあり富豪の紳商も多しと雖も苟も獨立の思想ある者は政府に近づくを好まず政府も亦あれど度外視して知らざるものゝ如くし居然自から構へて、自得する最中に彼の民權家など自稱する輩が輿論云々とて迫り来るふとわれば其論の元來何の爲めにして何の法に忙しくするが如きは假令ひ目下の急に應するの邊より發するやとも究めずして唯その聲を聞き民が爲め止むを得ざるものとするも固より永久の策に非論果して然りと信じて真正面に之を引受け頻りに防禦すれど我輩の所見は敵を防ぐよりも友を求めるの策を策成するものなり又一方の民黨を見るに其誤は全く政府の誤に異ならず彼の地租輕減地價修正の論の如き斯民休養は一般の輿論なりとて所謂衆論は眞論に媚と諂して以て大に一般の愛顧を博せんとするの心算に外ならざりとも之が爲めに上流士人の愛を失ふて自から其勢力を損するを知らざるは抑も亦愚なりと云ふ可し前議會の如き若しも民黨の譲するがましに從ひなば政府は輿論の希望に反したる威重を行ふたるものにして其反動は容

有し先取権を行ひ得るの形あるものなれども商法第三百八十四條には「質権は將來の債務の爲め保め之を設定するみとを得ず」との文明あるに由り猿取り置ける擔保品の如き者は質権を設定すると能はずして銀行は其擔保品に對し先取権を有するみと能はず隨て當座貨越の不確實を見るみるとなるべし此疑問は從來銀行者間に起りたるものにて曾て法律取調委員に質す所ありしに銀行は擔保品に對して留置権を有するが故に若し其貸金延滞するみとわらば銀行は訴を起さずして裁判所に申出でたる上其擔保品を賣却し掛ければ商法の條文決して妨げとばならざるべしとの說わりに就ては種々法律家の間は議論ありて經まる所なく現に今度右等書式を銀行集會所顧問岡村輝彦氏に示したる際にも同氏は商法の條文今にては擔保品に對して先取権を有するみと能はざるべしとの意見を申送りたる由去れと同集會所の委員は實際の慣習は商法にても重んずる所にもあり且つは商法の條文とても寧ろ商業の慣習である變改せらるべきみと勿論なるが故に兎に角擔保品は安全に先取権ありと見做して其借起約定書をも定むるに若かずとのふとに詳決したりとなり〇租税免除の歎願 茨城県下の震災被害人民は其時經濟の爲め其翁に賦税免除の歎願を爲したるも今に御收等の沙汰なく昨今租税上納期に際し當該官吏は將に強制に着手せんとして其旨を達したるも被害人民に於て是れが非常に困難の實情に陥り上納の責務なければ成らぬ

○名古屋支那開  
に移し名古屋支  
り開廻する事に  
○慈善贈舞會  
なきを遺贈とし  
十二月松方・柏  
善踏舞會を開き  
たるよしに付來  
として一千五百  
○軍馬購買 三  
内山下町帝國本  
社病院に寄附す